

Tischvorlage 2020/169

Verfasser: Amt für Schule, Jugend, Sport, Sandra Messer

Az. 200.61

Stand: 05.06.2020

Beteiligung:

Bildungs- und Kulturausschuss 01.07.2020 öffentlich

Information zu Anmeldezahlen an den allgemeinbildenden Schulen in Ravensburg zum Schuljahr 2020/21

Kenntnisnahme:

Der Bildungs- und Kulturausschuss nimmt den Bericht zur Kenntnis.

Sachverhalt:

1. Anmeldezahlen an Grundschulen

Im Vergleich zum Vorjahr sind die Grundschulanmeldungen leicht zurückgegangen $(470 \rightarrow 460 \text{ Anmeldungen})$.

Geringfügig höhere Anmeldezahlen als im Vorjahr haben lediglich die Grundschulen in Oberzell und Obereschach zu verzeichnen. An den Grundschulen in St. Christina und Schmalegg werden lediglich sehr kleine Klassen mit 16 bzw. 13 (!) Kindern gebildet.

Hohe Rückgänge zu Vorjahr sind an den Grundschulen Neuwiesen und Weißenau zu verzeichnen. An der Grundschule Neuwiesen lässt sich dies auf den deutlich schwächeren Geburtenjahrgang ($68 \rightarrow 48$ Geburten) zurückführen.

An der Grundschule Weißenau umfasste der zur Einschulung anstehende Jahrgang mit 35 Kindern ebenfalls weniger Kinder als im Vorjahr (42 Kinder). Hiervon sind

- -3 Kinder zurückgestellt,
- -5 "September"-Kinder, die nächstes Jahr eingeschult werden,
- -4 Kinder an Privatschulen eingeschult,
- -1 Kind Schulbezirkswechsel,
- -4 Kinder verzogen,

so dass für das kommende Schuljahr insgesamt nur 18 Kinder an der Grundschule Weißenau eingeschult werden.

2. Anmeldezahlen an weiterführenden Schulen/ Übergänge

Für die 5. Klassen liegen ebenfalls etwas weniger Anmeldungen als im Vorjahr vor $(672 \rightarrow 716 \text{ Anmeldungen})$.

Von den insgesamt 672 Fünftklässlern besuchen

330 ein Gymnasium (49,1%),

245 eine Realschule (36,5%)

56 die Werkrealschule St. Konrad (8,3%)

41 die Gemeinschaftsschule Ravensburg (6,1%)

Grundsätzlich zeigt ein Blick auf die Verteilung im Vergleich zum Vorjahr, dass der Zulauf zu den Gymnasien wieder deutlich zugenommen hat.

Schulart	2019/20	2020/21
GYM	44,8	49,1
RS	37,6	36,5
GMS	8,7	6,1
WRS	8,9	8,3

Tab. 1: Verteilung der Anmeldungen im SJ 2019/20 und SJ 2020/21

Quelle: Amt für Schule, Jugend, Sport

Die Gemeinschaftsschule und die städtische Realschule haben eine Eingangsklasse weniger als im Vorjahr. Das Welfen-Gymnasium hat eine Eingangsklasse mehr als im Vorjahr. Das AEG hat im Vergleich zum Vorjahr entsprechend weniger Anmeldungen.

Kosten und Finanzierung:

Keine finanziellen Auswirkungen

Anlage/n:

Schulanmeldungen SJ 2020/21